
25 août 2024 |

Ecrit par le 25 août 2024

https://echodumardi.com/tag/festival-insane/   1/15

En 2023, l’Insane Festival a généré plus de
6,5 millions d’euros de retombées
économiques

La dernière édition de l’Insane Festival, qui a eu lieu en sur quatre jours août 2023 à Apt, a
généré 6 646 516€ de retombées économiques totales. C’est ce qu’a déterminé In France, filiale
de Societe.com spécialisée dans la mesure et veille de l’impact territorial des entreprises,
territoires et secteurs d’activités, pour le compte du festival de musique.

Pour mieux connaître l’impact économique, social et fiscal de ses fournisseurs et de ses festivaliers,
l’Insane a fait appel à In France qui a effectué le rapport de l’édition 2023. Ce rapport révèle que le
festival de musique, qui a rassemblé 55 000 personnes au cœur du Luberon pendant quatre jours, a
généré 6 646 516€ de retombées économiques au total, dont 3 158 939€ de dépenses de la part des
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fournisseurs, et 3 487 577€ qui représentent la consommation des festivaliers.

Les dépenses des fournisseurs ont été faites à 97,6% en France pour cette édition 2023 (-1,4% par
rapport 2022),  dont 72,26% en région Provence-Alpes-Côte d’Azur. Les emplois directs,  indirects et
induits générés en France en 2023 se sont élevés au nombre de 59, un chiffre en hausse de +40% par
rapport à l’année précédente. Le festival à lui seul a compté 750 employés et bénévoles pour l’édition
2023. La fiscalité totale générée par l’Insane, comprenant la fiscalité directe, indirecte et induite, s’est
quant à elle élevée à 853 000€, soit +59% par rapport à 2022.

Les retombées économiques concernent notamment le Pays d’Apt, et plus largement le département
vauclusien puisque 79% de ces retombées s’appliquent au territoire.

L’édition 2024 du festival,  elle, aura lieu non pas en août comme les années précédentes, mais du
mercredi 8 au samedi 11 mai, toujours au plan d’eau d’Apt. Ce changement de date est due aux Jeux
Olympiques 2024, mais il permettra à l’Insane de répondre à l’une de ses problématiques : la chaleur du
mois d’août.  Cette nouvelle édition sera donc sous le signe de la nouveauté avec toujours plus de
musiques et des nouveautés, qui contribueront au rayonnement de la ville d’Apt, du Pays d’Apt, et du
département de Vaucluse.
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Enedis renouvelle son soutien au festival
Insane

L’Insane débute ce jeudi 10 août et aura lieu pendant quatre jours à Apt. Comme l’année
dernière,  Enedis a décidé d’accompagner le festival  de musique dans la réduction de son
impact environnemental.

Du 10 au 13 août, la ville d’Apt va vibrer au rythme de l’Insane, qui va accueillir près de 60 000
festivaliers. Enedis affirme son engagement à soutenir les initiatives locales axées sur la durabilité,
comme le festival, qui se veut de plus en plus respectueux de l’environnement. Le gestionnaire du réseau
de distribution d’électricité a donc pour mission d’accompagner l’événement afin que ce dernier réduise
son empreinte carbone.

Pour  ce  faire,  les  techniciens  d’Enedis  ont  réalisé  trois  branchements  provisoires  nécessaires  aux
installations techniques du festival  en raccordant 50% de la puissance nécessaire au réseau public
d’électricité.  Cela  permet  de  diminuer  considérablement  l’utilisation  de  groupes  électrogènes,  des
émissions de CO2, du bruit, offrant ainsi une expérience encore plus agréable pour les festivaliers. En
France, un événement branché au réseau permet de réduire de 90% les émissions de CO2 liées aux
besoins en énergie électrique, comparé à un événement fonctionnant sur des groupes électrogènes diesel

https://insanefestival.com
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d’une puissance inférieur ou égale à 1000 Kw. Un festival français d’une durée de quatre jours consomme
en moyenne 300 000 litres de gasoil en 2022, ce qui représente 950 tonnes équivalent CO2, soit plus de 4
millions de kilomètres en voiture thermique.

Lire également : ‘Apt : l’Insane, bien plus qu’un festival de musique’

V.A.

Insane Festival : une réussite autant
artistique qu’économique pour la ville d’Apt
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Qui  dit  festival  dit  concentration  de  plusieurs  dizaines  de  milliers  de  personnes  sur  un
territoire. L’attractivité de ce dernier est donc largement stimulée, ainsi que son économie. Le
week-end dernier, du 12 au 14 août, la ville d’Apt a accueilli l’Insane Festival et plus de 37 000
festivaliers sur trois jours. Quel impact sur le territoire ?

Le week-end dernier, la ville d’Apt a vu sa population tripler lors du festival de musique électronique
Insane. 37 500 personnes ont fait le déplacement, ce qui représente plus que toute la population de la
communauté de communes du Pays d’Apt Luberon. Ainsi, si beaucoup d’argent a été engendré au sein
même du festival, il en est de même pour le territoire qui l’a accueilli pour la 4ème fois. Au départ, le
choix de faire venir ce festival à Apt n’était pas forcément dans un but économique, c’était avant tout
dans l’optique de faire une proposition artistique de qualité, dans un territoire qui n’a pas de zénith, et où
il n’y a pas d’accès aux grandes salles.

Pourtant,  le  fait  d’avoir  cette  exigence  en  terme  de  qualité  artistique  au  niveau  de  la  musique
électronique permet d’avoir une réelle attractivité. Cette année, l’Insane a réuni des spectateurs venant
du monde entier. 20% d’entre eux venaient d’ailleurs de l’étranger, de près de 20 pays différents. Ce
festival de musique électronique se démarque des autres par sa programmation très pointue mêlée à la
découverte de nouveaux talents. « C’est son point fort et c’est ce qui lui permet de s’installer sur le long
terme et d’avoir une certaine notoriété », explique Cédric Maros, adjoint en charge de la culture à la
mairie  d’Apt.  L’affluence  de  beaucoup  de  personnes  sur  un  territoire  a  forcément  un  impact  sur
l’économie de ce dernier, comme cela a été le cas pour la ville d’Apt pendant ces trois jours.
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©Insane Festival

Une économie locale stimulée

D’après des études nationales, si on prend la fourchette la plus basse, il est estimé qu’un festivalier
dépense en moyenne autour de 50€ par jour en dehors du festival. Cela voudrait dire que les festivaliers
de l’Insane ont dépensé environ 1,5 millions d’euros sur le territoire durant les trois jours. Le festival,
quant à lui, a dépensé entre 300 000 et 500 000€ dont une grosse partie pour les équipements et le reste
pour les hébergements, la nourriture, et autres besoins. Ces chiffres ne sont pour l’instant que des
estimations, ils feront l’objet d’une étude qui révélera leur exactitude en 2023.

Les grandes surfaces et les stations essences ont bien évidemment pu profiter de l’affluence pendant le
festival, mais les commerçants n’ont pas été mis de côté pour autant.
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« Il faut sortir du cliché du festivalier qui ne va qu’au supermarché. »

Cédric Maros

Pendant le week-end, la ville d’Apt n’a pas seulement accueilli l’Insane Festival. Au centre-ville, il y avait
une brocante, et les commerçants ont organisé leur grande braderie. Ainsi, beaucoup de festivaliers ont
été aperçus dans les ruelles et les boutiques du centre-ville aptésien. Si certains festivaliers ont préféré
camper sur place, d’autres ont passé leurs nuits en chambre d’hôtes, et même dans des hôtels plus hauts
de gamme. « Nous n’avons plus cette image du festivalier qui sort uniquement pour faire ses courses
mais qui reste tout le temps du festival sur les lieux de ce dernier », développe l’adjoint en charge de la
culture.

Une visibilité importante

En plus d’avoir fait tourner l’économie locale, l’Insane a acquis une nouvelle visibilité pour cette édition
et n’a pas manqué d’en faire profiter le territoire du Pays d’Apt. La communication qui a été réalisée sur
les réseaux sociaux en amont du festival et pendant ce dernier a eu une importance capitale pour sa
fréquentation et son rayonnement. La page Facebook de l’Insane est suivie par près de 60 000 personnes
et sa page Instagram par plus de 25 000 personnes. La communication est donc une étape cruciale pour
donner de la visibilité à l’événement, et par conséquent au territoire dans lequel il est implanté.

« Pendant longtemps, la ville d’Apt était connue seulement pour son marché et pour ses
fruits confis, maintenant, il est fréquent d’entendre ‘Apt c’est la ville de l’Insane’. »

Cédric Maros

Ainsi, la population qui s’est retrouvée au sein de la ville d’Apt a été rajeunie puisque le festival accueille
des jeunes à partir de 16 ans (accompagnés d’un adulte). Le Pays d’Apt s’est donc doté d’une attractivité
nouvelle, mais aussi d’une certaine visibilité et notoriété, ce qui par conséquent, a stimulé son économie.
« Nous avons déjà eu des échos,  sur  les  réseaux sociaux,  de personnes qui  n’ont  pas pu faire le
déplacement cette année mais qui aimeraient déjà réserver leur place pour l’année prochaine », explique
Cédric Maros.

De plus, le fait d’ouvrir le festival à des artistes davantage grand public tel qu’Orelsan, Hatik, ou encore
Suzanne, permet également d’attirer un nouveau public. Ce dernier, qui n’est pas forcément le public
cible de ce type de festival, s’est vite rendu compte qu’il y avait tout à fait sa place. « Beaucoup m’ont dit
qu’ils étaient venus pour Orelsan uniquement mais qu’ils prendront le pass 3 jours l’année prochaine »,
développe Cédric Maros. Faire venir ces artistes a permis d’installer une respectabilité supplémentaire
sur le festival qui aujourd’hui se place dans le top 3 des festivals de la Région Sud aux côtés du Delta
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Festival et les Plages électroniques. Désormais, l’objectif de l’Insane est de se placer dans le top 10 des
festivals français. « Nous voulons aller vers une position de ‘petit Coachella français’, avec une grande
qualité artistique dans un milieu paradisiaque », affirme l’adjoint en charge de la culture.

La place du territoire dans cet événement

La question maintenant est de savoir comment le territoire peut absorber et accompagner un événement
d’une telle ampleur. L’Insane est amené à grandir dans les années à venir, il va sûrement être étalé sur
plus de jours et donc ramener encore plus de festivaliers, ce qui va faire davantage tourner l’économie
d’Apt. « Plusieurs milliers de personnes ont été sur liste d’attente et n’ont pas pu avoir de place cette
année, nous avons dû en refuser beaucoup, donc il y a un réel potentiel de croissance », affirme l’adjoint
en charge de la culture.

Le territoire et les équipes de l’Insane estiment qu’ils ont désormais réussi à sécuriser l’événement et à le
mettre en place avec une bonne organisation. « Je prévois pour la rentrée une réunion avec l’ensemble
des acteurs culturels, économiques, touristiques, mais aussi environnementaux, ajoute Cédric Maros. Il
faut voir quelle est la prochaine étape et comment nous pouvons nous assurer que le territoire dans son
entièreté puisse en tirer profit durablement, et que ce ne soit pas considéré comme une nuisance qui
vient juste s’installer temporairement au sein du territoire. »

L’effet moteur d’un événement d’une telle ampleur

Si l’Insane Festival dure seulement trois jours, il est considéré comme une structure à part entière qui
s’est implantée sur Apt. D’ailleurs, il y a des bureaux et une boutique qui lui sont dédiés à Apt, qui
permettent l’emploi de 9 personnes à temps complet à l’année. Ces dernières travaillent pour l’Insane
mais aussi pour la programmation d’autres festivals, et ils comptent bien se développer.

« C’est pas seulement un événementiel de trois jours, mais c’est une entreprise qui est venue
s’installer sur la ville d’Apt et qui va l’accompagner dans ses projets culturels. »

Cédric Maros

Des projets sont d’ailleurs en cours de discussion pour dynamiser la ville en dehors de sa période
touristique. De plus, le fait d’accueillir un événement d’une telle ampleur et d’avoir des retours positifs
concernant son organisation et ses répercussions en terme de visibilité crée un effet moteur. La visibilité
et la respectabilité de l’Insane dans le monde culturel pourrait permettre à d’autres organisations de
vouloir s’implanter à Apt.
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Un futur parc des expositions pour la ville d’Apt ?

La prochaine étape serait donc la construction d’un parc des expositions permettant d’accueillir  ce
festival  dans  de  meilleures  conditions,  sans  avoir  à  tout  reconstruire  chaque  année,  à  ramener
l’eau, l’électricité, le réseau, et à refaire le parking. C’est un investissement que le Département, le Pays
d’Apt Luberon et la ville d’Apt semblent prêts à effectuer puisque ce projet n’est plus seulement à l’étape
d’hypothèse. Les premières heures de travail sur ce projet d’envergure devraient avoir lieu à la rentrée
afin de pouvoir lancer les travaux qui vont s’étaler sur plusieurs années. Pour le moment aucune date
précise n’a été mentionnée, seulement une échéance de trois ou quatre ans.

L’objectif pour la communauté de communes du Pays d’Apt Luberon est de se structurer, d’avoir un
équipement qui pourrait accueillir 20 000 spectateurs par jour, telle est l’ambition de l’Insane Festival.
Cette infrastructure accueillerait d’autres manifestations comme l’Insane, mais également des rencontres
sportives  ou encore des salons.  Ce parc des expositions va être porté  par  le  pôle  ‘développement
économique’  de  la  communauté  de  communes  car  il  n’aura  pas  vocation  à  avoir  une  utilisation
uniquement culturelle, cela sera une extension de la zone économique de Perréal.

Quels objectifs pour l’Insane 2023 ?

Si cette année, l’Insane Festival a été une grande réussite, les équipes ne revoient pas leurs objectifs à la
baisse pour 2023. De nouveaux noms sont en cours de discussion, pour l’instant rien ne peut être révélé.
Toujours dans cette volonté d’avoir des grands noms qui vont surprendre, qu’on ne s’attend pas réussir à
avoir à Apt. De nouveaux partenariats sont également prévus, beaucoup d’entreprises locales ont déjà
manifesté leur volonté d’accompagner le festival l’année prochaine.

Pour ce qui est de la durée du festival, elle devrait augmenter. Ce dernier ne se tiendrait donc plus sur
trois jours, mais sur quatre. Et la jauge devrait en faire de même. Le festival devrait pouvoir accueillir 15
000 festivaliers par jour en 2023, au lieu de 12 000, ce qui ferait un total de 60 000 personnes sur les
quatre jours.

Enedis aide le festival Insane à réduire son
empreinte carbone
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Le festival Insane, qui va débuter demain à Apt, est une manifestation incontournable du
Luberon  pour  les  fans  de  musique  électro.  Cette  année,  Enedis  a  décidé  d’accompagner
l’événement dans la réduction de son empreinte carbone.

Le gestionnaire  du réseau public  de  distributeur  d’électricité  Enedis  affirme une nouvelle  fois  ses
engagements en terme d’écologie et s’associe aux équipes du festival Insane afin d’allier la culture à
l’écoresponsabilité.  Cet  événement,  qui  va  avoir  lieu  les  12,  13  et  14  août,  possède  le  label
écoresponsable. Il a un fort impact préventifs sur les jeunes qui s’y rendent et conduit des actions qui
traduisent son engagement en matière environnementale. Des actions qui sont en accord avec les valeurs
d’Enedis.

Cette année, grâce aux équipes techniques de la base opérationnelle d’Enedis d’Apt, le festival Insane a
pu  réduire  son  empreinte  carbone.  Enedis  a  réalisé  3  branchements  provisoires  nécessaires  aux
installations techniques et mis à disposition du matériel pour l’éclairage du festival. Ainsi, l’entreprise a
raccordé 50% de la puissance nécessaire au réseau public d’électricité, ce qui signifie moins de groupes
électrogènes, moins de CO2, et moins de bruit.

V.A.
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Rodéo urbain, après le drame de Pontoise, la
pratique jugée inadmissible en Vaucluse

Les forces de l’Ordre sont intervenues aujourd’hui -mercredi 10 août- de 15h30 à 17h30 au
carrefour  de  l’avenue de Cabrières  et  de  la  Rocade Charles-de-Gaulle  à  Avignon,  sous  le
commandement de Jean-Philippe Sannac, commandant fonctionnel, adjoint au chef de service
Voie  publique  d’Avignon  et  en  présence  de  Christian  Guyard,  secrétaire  général  de  la
Préfecture de Vaucluse. Mission ? Lutter contre le rodéo urbain.
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Le bilan
Au bilan de ces deux heures de contrôles ? 76 personnes ont été contrôlées dont 72 véhicules légers et 4
deux-roues. 24 amendes ont été dressées concernant les assurances, permis et plaques, 2 interpellations
pour défaut de permis et d’assurance et 2 véhicules mis en fourrière. Le dispositif regroupait 11 policiers,
dont deux motards, sous le commandement de Jean-Philippe Sannac qui regroupe toutes les patrouilles
civiles et sérigraphiées, c’est-à-dire l’ensemble des policiers de la voie publique. Il est l’adjoint de la
commissaire et dirige 184 agents.

Le commandant fonctionnel Voie publique Jean-Philippe Sannac et Christian Guyard, secrétaire
général de la Préfecture lors de l’opération Rodéo urbain à la Rocade d’Avignon Copyright Mireille
Hurlin

Force publique
Christian Guyard, secrétaire général de la préfecture de Vaucluse a fait le déplacement pour soutenir les
policiers  :  «Plusieurs  opérations sont  actuellement  menées en zones Police et  Gendarmerie,  sur  le
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Vaucluse, à l’initiative du ministre de l’Intérieur Gérald Darmanin, pour lutter contre ce phénomène de
rodéo urbain,  en écho au drame qui s’est  produit  en région parisienne.  Cependant de nombreuses
opérations avaient déjà eu lieu antérieurement.»   

Rodéo à Pontoise, deux enfants de 10 et 11 ans percutés de plein fouet
Deux enfants, une petite fille de 10 et un petit garçon de 11 ans ont été renversés pendant un rodéo
urbain vendredi 5 août à 21h30. L’homme de 18 ans en défaut de permis et d’assurance avait pris la fuite
avant de se rendre, le lendemain, avec son avocat au commissariat de Cergy-Pontoise. Il habitait le même
quartiers que les petites victimes.

Ce qui s’est passé ?
Les deux enfants ont été percutés alors qu’ils jouaient au chat et à la souris dans une cour du quartier
des Hautes de Marcouville à Pontoise. Le petit garçon de 11 ans, tout d’abord pris en charge dans un état
grave s’en tirera finalement avec une fracture ouverte du tibia-péroné et une amnésie traumatique. Son
pronostic vital qui avait été engagé est actuellement stabilisé. La petite fille de 10 ans souffre, elle, d’un
important traumatisme crânien opéré samedi dernier et a été placée en coma induit. Son pronostic vital
reste engagé. Quant au suspect il a été mis en examen, a été placé en garde à vue puis en détention.
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Copyright Mireille Hurlin

Sur place à Avignon
«En Vaucluse et en juillet 82 opérations de contrôles ont eu lieu sur les routes du département, dont 36
spécifiquement sur les deux-roues, a souligné Christian Guyard. Nous allons accentuer ces contrôles sur
tout le territoire, pour lutter contre ce phénomène et rassurer nos concitoyens car nous sommes là pour
les protéger. Le rodéo urbain doit absolument cesser car il est inadmissible. Les conséquences peuvent
être graves pour les personnes qui se prêtent à ce type d’exercices et celles qui se trouvent à proximité.»
 

Le rodéo à Avignon ?
«Le rodéo urbain existe sur Avignon et ailleurs, concède Christian Guyard. La Police nationale doit être
présente le plus souvent possible avec le soutien de la Police municipale et de la Gendarmerie pour éviter
ce phénomène comme sur cet axe : la Rocade Charles-de-Gaulle propice à ce type d’activité. Les villes de
Sorgues, Carpentras, Cavaillon et Orange peuvent être potentiellement victimes de ce type de pratique.

https://www.echodumardi.com/wp-content/uploads/2020/12/footer_pdf_echo_mardi.jpg


25 août 2024 |

Ecrit par le 25 août 2024

https://echodumardi.com/tag/festival-insane/   15/15

Nous ne déplorons pas d’accident grave comme ce qui est advenu en région parisienne. Nous sommes là
pour que cela ne se produise pas ici.»

Quels recours ?
«En cas de rodéo urbain nous pouvons saisir les véhicules de personnes interpelées. Elles risquent
jusqu’à 5 ans d’emprisonnement et 75 000€ d’amende. Actuellement il n’y a pas eu flagrant délit.»

Quelle actualité ?
«Pour le moment le Vaucluse est préservé des feux de forêt, constate Christian Guyard, nous serons très
présents lors du festival Insane d’Apt –festival techno, rap, chanson française, électro, trance, hard
music- qui accueillera plus de 30 000 personnes. Nous sommes là en zone Gendarmerie qui sera très
fortement mobilisée et appuyée par les Forces mobiles. Le maintien de l’ordre public dans une ville
comme Apt n’est pas neutre.»

Le briefing pour la mise en place du dispositif Copyright Mireille Hurlin
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